



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Egener Martínez Méndez

Nombre del tema: Introducción, Contabilidad y sistema de información

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Contabilidad financiera

Nombre del profesor: C.P Yanet Santizo Espinoza

Nombre de la Licenciatura: Contaduría pública

Cuatrimestre: 1

INTRODUCCION, CONTABILIDAD Y SISTEMA DE INFORMACION

Introduccion

En el presente trabajo se explica de la manera mas clara y de facil comprension la contabilidad financiera para el crecimiento de una empresa la cual consiste en registrar sus actividades y echos economicos de la misma.

Esto nos puede ayudar a mantener la informacion de la empresa en una fecha determinada y llevar un control de las operaciones realizadas con la que esta este relacionada y saber si esta empresa ha tenido perdidas o ganancias dentro de un determinado periodo de tiempo.

Este trabajo es para reflejar la función de la contabilidad financiera dentro de una empresa y lo que nos puede servir tener dicha información que nos ayudara a entender más la función y los problemas que puede tener una empresa y como poder solucionar dichos problemas.

La contabilidad financiera es la rama de la contabilidad encargada de recolectar, clasificar y registrar los movimientos financieros de un sector público o privado.

Aquí estará la información que se necesita para entender de este tema y poder realizar trabajos posteriores relacionados con el mismo tema, los subtemas dentro de este trabajo serán los más claros posibles y con la mayor información que se pueda tener para dejar algunas cuestiones resueltas.

La contabilidad nos permite conocer más el estado de la empresa y como se ha mantenido esta empresa, con ella podemos saber los antecedentes e identificar problemas que han estado antes y poder solucionarlas si en caso aún no se han hecho, también podemos conocer el estado actual de la empresa y poder realizar análisis que podrían ser útil para solucionar problemas y tener un buen futuro para esta empresa anticipando los futuros problemas que podría tener, sin duda la mayor herramienta que se puede tener para conocer la empresa.

Desarrollo

La contabilidad ha existido desde tiempos inmemoriales y ha servido en distintas situaciones que han ayudado a comprender el orden financiero de distintos casos a lo largo de la historia del hombre.

En nuestro día a día en ocasiones hacemos el uso de la contabilidad al momento de planificar alguna actividad donde debemos poner en orden la cantidad de recursos con los que contamos, podría ser al momento de realizar un pago en un largo o corto periodo de tiempo, realizar un gasto futuro mediante ahorros o administrar la ganancia de un negocio pequeño cada cierto tiempo o antes de suministrarnos con material del negocio.

En este tema de la contabilidad financiera tenemos ciertos subtemas que nos ayudaran a conocer más sobre el tema principal, los cuales veremos a continuación.

El entorno económico y la necesidad de información.

Las maneras de llevar la contabilidad van a menudo cambiando de formas que se amoldan a los cambios de globalización económica con el propósito de facilitar estas operaciones y que ayuden a un mejor rendimiento en la empresa y conocer los límites permitidos y prohibidos de estas operaciones y su información.

Es muy importante tomar en cuenta estos cambios en la economía para que el encargado de la administración financiera pueda tomar decisiones rápidas y acertadas dentro de la empresa y no quedar atrás ante otras empresas que se han acoplado a los nuevos cambios económicos.

Esta nueva información es muy importante para los encargados del área de finanzas ya que con ella pueden planificar operaciones que ayudaran a que la empresa se mantenga en buen funcionamiento a los nuevos cambios.

Concepto de contabilidad.

La contabilidad es una disciplina la cual nos enseña los procedimientos de análisis, clasificación y registro de las operaciones realizadas por la persona encargada, o encargados en una sociedad o un grupo independiente al momento de tomar decisiones de sus recursos económicos.

Este concepto es utilizado desde tiempos inmemoriales por el hombre para resolver situaciones donde tenga que estar involucrado sus recursos para tener la facilidad de utilizarlos de manera correcta sin tener perdidas notables al momento de invertir sus recursos económicos en algo.

Objetivos de la información contable.

El objetivo de la información contable es muy importante para poder identificar la situación en la cual se encuentra la empresa y con dicha información poder tomar decisiones que servirán para ayuda de la misma.

Si la empresa es lucrativa es muy importante tener esta información para poder realizar un análisis de las pérdidas o ganancias que se están haciendo por los servicios o productos de esta empresa.

Esta información ayuda a las empresas a tener un reporte de sus ganancias o pérdidas económicas en su servicio o producto vendido y ver si es beneficio de la empresa e identificar problemas o soluciones para que esta pueda tener mayores ganancias.

Requisitos de la información contable.

Los requisitos de la información contable son 4, los cuales son:

La relevancia, esto quiere decir que la información proporcionada debe ser útil para la empresa y que ayude a la toma de decisiones que ayudaran a mejorar el futuro de la empresa, dentro de esta información se debe tomar en cuenta los riesgos que enfrenta la empresa al tomar alguna decisión.

Esta información debe proporcionar lo más importante para la toma de decisiones que llevaran a la empresa a un mejor camino en el futuro.

La confiabilidad, la información contable que se debe proporcionar debe ser fiable esto quiere decir libre de errores sin haber omitido alguna información valiosa y cuenta con una información completa y precisa que ayudara a la toma de decisiones en la empresa. Es muy importante tomar en cuenta cada información de las empresas y realizar un análisis a fondo para no dejar nada importante fuera y que esta información sea clara y un beneficio para la empresa

La comparabilidad, las cuentas anuales de una empresa es muy importante compararlas con otras empresas o con periodos de tiempo para poder realizar un análisis del estado en el que se encuentra y en qué estado se ha mantenido la empresa en tiempos anteriores.

Esto ayuda a poder tomar decisiones en los cambios que se pueden realizar para que la empresa pueda mejorar su rendimiento.

La claridad, significa que la información proporcionada sobre las actividades económicas, la contabilidad, finanzas, etc. Debe ser clara y fácil de entender para los usuarios a los cuales va dirigida y se les sea más fácil poder tomar decisiones.

Esta información además de ser clara debe ser fiable y relevantes para la empresa, también debe ser de fácil manipulación para que la información pueda estar disponible en el momento que mas se necesite para tomar una decisión ya que una información a destiempo puede volverse inútil para la toma de decisiones.

El balance.

El balance es un informe financiero que refleja la situación económica y financiera de una empresa en un momento determinado, es decir, nos ayuda a analizar la situación la cual esta presentando una empresa para poder tomar decisiones.

La contabilidad considera que un negocio debe presentar con cuatro informes básicos los cuales son:

El estado de resultado, es la encargada de informar sobre la rentabilidad de una operación y si esta vale la pena realizarla o no, es importante para no tener perdidas después.

El estado de variaciones en el capital contable, presenta información relevante sobre movimientos en la inversión de los accionistas o dueños de la empresa que ayudaran a notar si esta inversión es útil y fiable.

El estado de situación financiera o balance genera, es un documento que refleja la situación financiera de una empresa a una fecha determinada, su estructura se conforma por cuentas de activo, pasivo y capital.

El estado de flujo de efectivo, su objetivo es dar información de la liquidez del negocio, esto puede estar reflejado en el balance general donde se refleja el origen y el destino de los recursos de una entidad en un periodo determinado en actividades de una empresa de operación, inversión o de financiamiento.

Patrimonio de la empresa: variaciones

El patrimonio son los bienes, derechos y obligaciones que pertenecen a una empresa, como facturas no pagadas, deudas y créditos que esta debe cumplir, estos derechos y obligaciones

son útiles para que la empresa conozca los límites que esta tiene y sus responsabilidades con otras empresas, inversiones o créditos que puede dar.

La identidad contable: activo y pasivo

La estructura contable esta sostenida en cinco conceptos que ayudan a entender esta identidad, estos conceptos son **el activo, pasivo, capital, ingresos y gastos.**

Siendo el **activo** lo que le pertenece a la empresa y lo que esta puede utilizar a su favor, el pasivo en otras palabras es el dinero que le pertenece a dicha empresa o entidad.

El **pasivo** las deudas y obligaciones de la empresa, son los recursos que esta empresa debe y tiene como obligación pagarlas.

El **Capital contable** esto puede estar en dos formas que seria el capital contable positivo y el negativo, donde el positivo es cuando el valor del activo es mayor al importe del pasivo.

En caso del capital contable negativo es cuando el valor del activo es menor que el importe del pasivo.

La identidad contable también puede aumentar o disminuir en dos formas cada una.

Los **ingresos** son los recursos que la empresa recibe de parte de los clientes al recibir los pagos en efectivo o a crédito, los ingresos aumentan la capital del negocio, ósea aumenta el dinero que la empresa tiene al recibir los pagos o la parte de una inversión.

Los **gastos** son los recursos que se utilizan en fin de obtener ingresos, estos gastos pueden ser perdidas, cuando una empresa tiene que hacer un gasto en alguna compra o una inversión es muy importante que se pueda recuperar dicha inversión o esto se convierte en una perdida.

Conclusión

En conclusión, la contabilidad financiera está siempre presente dentro de una empresa pública o privada para poder tomar decisiones que ayudan a ir engrandeciendo la empresa, debe tomarse en cuentas todos estos aspectos para que funcione como debe ser y no debe manejarse de una manera irresponsable ya que de esto parte el futuro de la empresa.

Esto brinda una mayor facilidad en el manejo de números y estadísticas, y otorga las herramientas necesarias para la evaluación de riesgos y permite definir las condiciones de toda inversión.

En toda empresa se debe invertir en ciertas cosas, pero se debe tener en cuenta cada uno de estos puntos para tener mayores ingresos que perdidas en la empresa.

Referencias

Contabilidad financiera. Autor: Gerardo Guajardo Cantu. Editorial: Mc graw-hill

Manual de contabilidad financiera (I) conceptos básicos. Autor: Concepción Nieto Ojeda